

肌に触れる涼しい秋風、少しづつ大きくなる虫の声に秋の深まりを感じる季節となりました。

先日、保育園の玄関にじっとしているカマキリを発見！！虫好きなお友だちに「なんでうごけないのかな～」と問いかけてみると、お腹がすいているのかも！赤ちゃんがいるんじゃない！外に帰りたいよ～て思ってるんじゃない！といろんな名推理が…。図鑑で調べたり、お友だちと話し合ったりする姿もありました。そこには、疑問に思う心、知りたいと思う心、想像して考える楽しさ、お友だちに自分の思いを伝えたり、自分とは違う思いを知ったりする経験とたくさんの学びがあることを改めて感じ私もワクワクドキドキしました（そのカマキリさんは子ども達のお世話おかげで無事に出産中です！）

園庭に落ちているどんぐりや散歩先で見つけるきれいな落ち葉、「力サカサ、サクサク」の感触、ふわっと甘い金木犀の香り、日々移り変わる色とりどりの葉・・・たくさんのことを感じている子どもたちです。「ママとパパにおみやげ」とうれしそうにポケットや自分の下足箱にしまっている姿もあります。子どもたちの大切な気持ちと一緒に受け取ってあげてくださいね。

園長 高橋 梢

活動発表会について

活動発表会を下記の日程で開催する予定です。

12月4日（水）りす組 10：00～
5日（木）うさぎ組 //
6日（金）ぱんだ組 //
7日（土）きりん組 //

なお、12月7日（土）は通常の土曜保育を行います。詳しくは後日おたよりでお知らせしますのでご確認下さい。

ひよこ、はと組に関しては、日頃の活動の様子をコドモンにて配信させていただきます。

初めての遠足では、慣れて親しみあかしや公園に行き、シートに座って秋の風を感じながらおやつを食べたり、散策をしたりして過ごしました。戸外に出かけると、きれいに色づいた落ち葉や草花、枝を手に取ったり、シートから草むらへハイハイをして自然に触れることを喜んだりし、のびのび体を動かしている子ども達。これからも秋の自然を満喫しながら、戸外遊びを楽しんでいきたいと思います。

低月齢のお友達は、すり這いやハイハイ、つかまり立ちをして興味のある玩具のところへ向い、体を動かすことを楽しむようになってきました。高月齢児は、「んまんま」「ねんね」など、思いを言葉で伝える姿も見られるようになり、それぞれの成長を嬉しく感じます。引き続き、子ども達が安心して過ごすことができるよう、ゆったりとした雰囲気作りを心がけながら、保護者の皆様と共に子ども達の成長を見守っていきたいと思います。

朝晩の冷え込みが激しくなり、鼻水や咳の症状の子が増えています。子ども達の体調の変化に気をつけ、換気や手洗い、玩具の消毒など徹底していきたいと思います。

ひよこ

認定こども園

つくも保育園だより

令和6年11月号

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
	振替休日	～身体測定			総合訓練 布団持ち帰り	
10	11	12	13	14	15	16
		修了児記念撮影				
	延長保育料締切					
17	18	19	20	21	22	23
		5歳児 お茶会			10.11.12月 誕生会 布団持ち帰り	勤労感謝の日
24	25	26	27	28	29	30
		保育料・給食費 振替日			保護者会活動 (イルミネーション)	

つくも保育園

〒990-0051 山形市銅町2-19-1
<http://www.yamagataishishakyo.or.jp/>

☎622-7623

赤い羽根共同募金への
ご協力ありがとうございました。



ご家庭で集めてくださった募金は、共同募金会山形市支会に贈呈し、地域の福祉のために役立てて頂きます。皆さんからの募金合計金額は、後日お知らせします。

誕生会について

11月22日（金）に、10. 11. 12月生まれの誕生会を行います。お家の方の参観も可能ですので、都合のつく方はぜひいらしてください。駐車場は、園舎北側市有地です。

- 0. 1歳児 9:45～ 保育室
- 2. 3歳児 10:15～ りす組保育室
- 4. 5歳児 10:45～ ホール

【12月の予定】

- 4日（水）～ 7日（土） 活動発表会ウィーク（りす～きりん組）
- 9日（月）～20日（金） りす組、きりん組 個人面談
- 24日（火） クリスマス会
- 29日（日）～1月3日（金） 年末年始休み

気持ちの良い季節。河原や動物公園など、様々な場所へ出向き、戸外遊びを楽しんでいます。先日の遠足では、景色を見て「あれ〇〇に見えない？」「△△にも見えるよ」「ほんとだ！」など、友達と会話を楽しみながら長い距離を歩きました。木の実や赤んぼなど、秋の自然に触れながら、今月も戸外遊びを思いきり楽しんでいきたいと思っています。

遊びの中でもお友達との会話のやりとりがますます楽しくなってきた子ども達。ドーナツ屋さんなど、ごっこ遊びの中でもアイデアを出し合いながら友達と遊びを進めていく楽しさを感じているようです。普段の生活の中で経験したことを交え、再現したり、なりきったりしながら遊び楽しさも味わっていけたらと思っています。生活面ではグループでの当番活動として、片付けの仕上げ＆確認にも挑戦中。みんなで気持ちよく過ごすために！張り切って取り組んでいるところです。

ぱんだ

運動会では今までの練習の成果を発揮し、友達と力を合わせて様々な競技に取り組みました。お家の方から温かい拍手と声援をいただき、子ども達もやりきった表情で満足感や充実感を味わっていたようです。

秋の遠足では、電車でかみのやま温泉駅まで行きました。めんごりあでたくさん遊び、お家の方の愛情たっぷりのお弁当を美味しいいただき、思い出に残る遠足となりました。初めて電車に乗る子もいて、どきどきわくわくの表情だった子ども達。いつもとは違う特別感を感じながら、園外活動を楽しめたようです。

きりん

今年度もあと半年となりました。小学校を楽しみにしている子ども達の気持ちを大切にしながら、友達同士の関わりを深められるように、様々な活動に取り組んでいきたいと思います。11月は、流行性の感染症に留意しながら、秋の自然物を取り入れた製作や、のびのびと体を動かして友達と楽しむ活動を取り入れていきたいと思います。

はと

運動会ではちょっとドキドキなお友だち、いつも通り元気いっぱいのお友だち、それの姿がありました。跳んだり、渡ったり、くぐったり普段の遊びの中で楽しんでいる動きを保護者の方々と楽しむことができたのではないかと思います。また来年の運動会での成長が楽しみですね。以上児さんの運動会練習を見て以来、運動会後も保育室内で花笠やバルーン、ウンタカダンスなどを「もう一回！」と何度も真似して楽しんでいます。

秋の遠足では誘導ロープと散歩車で両所宮公園に行ってきました！誘導ロープにつかまって少しずつ長い距離を歩けるようになってきています。安全に気をつけて楽しく歩けるように今後も練習していきたいと思います。公園内ではどんぐりや木の枝、落ち葉やまつぼっくりなど秋の自然物に興味を持ち、拾って「あったよ」と見せに来てくれたり、紙粘土に詰め込んでケーキに見立てたりして遊んできました。今月も天気のいい日には戸外で秋の自然物探しを楽しんでいきたいと思います。

りす

遠足では、去年散歩車に乗って向かった河原の遠くの公園まで今年は自分の力で歩いて行き、足取りにもたくましい成長を感じたところです。お散歩コースも広がってきました。川原や両所の宮では、どんぐりやススキ、落ち葉などを見つけたり、それを園に持ち帰ってごっこ遊びに取り入れたりして秋の自然物に触れながら楽しんでいます。今後も子ども達の興味や関心、気づきに寄り添い、様々な経験を楽しめるようにしていきたいと思います。

身支度の際には上着の着方やズボンの裏返しを丁寧に伝えながら、一つずつ自分でできることを増やして自信に繋がるように見守っていきたいと思います。今月も、天気の良い日には戸外に出かけて元気に体を動かし、秋ならではの遊びを満喫できるようにしていきたいと思います。

うさぎ

大きな行事の運動会を経験しましたが成長したうさぎ組さん。本番では練習との雰囲気の違いに緊張した子もいましたが、かけっこや可愛いウンタカダンスを最後まで頑張りました！

遠足では薬師公園までお出かけ♪みんなで遊ぶことやお弁当を楽しみに長い道のりも友達との会話を楽しみながら頑張って歩きました。公園ではどんぐり集めや散策、遊具でたくさん遊び大興奮！みんなが楽しみにしていたお弁当では、お友達や保育者に見せ合ながら大喜びで食べていた子どもたちでした。今回の遠足で往復2.4kmという長い距離を歩き切り、また少しつましくなり友達との仲もグッと深まってきたように感じます。友達とのごっこ遊びもどんどん盛り上がりを増して楽しくなっているうさぎ組さん。なりきったり、言葉のやり取りをする姿から、表現遊びや劇ごっこなどにも繋げていきたいと思います。